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Приветствуя участников 

конференции, заведующая 

кафедрой теории и истории 

русской литературы, кан-

дидат филологических на-

ук, доцент Т.В. Сенькевич 

отметила, что количество 

участников конференции, 

ставшей традиционной, 

увеличилось по сравнению 

с «пилотным» проектом 

2009 года втрое. Из посто-

янных участников, пожа-

луй,  только Северо -

Восточный университет 

(Магадан) на этот раз не 

смог делегировать своих 

представителей. Однако 

студенты, магистранты из 

Петрозаводского государ-

ственного университета, 

Восточноевропейского на-

ционального университета 

имени Леси Украинки, Мо-

сковского педагогического 

государственного универ-

ситета прибыли в расши-

ренном составе. 

Проблемное поле кон-

ференции позволило пред-

ставить свои научные изы-

скания молодым ученым по 

самым разнообразным на-

правлениям филологиче-

ской науки. Доклады на 

пленарном заседании зада-

ли высокую планку конфе-

ренции: выступления уча-

стников форума вызвали 

живой интерес у аудито-

рии. Дискуссии были про-

должены в 8 секциях. На-

пряженный первый день 

конференции завершился 

логическим «филологиче- 

ским» аккордом: посеще-

нием Брестского академи-

ческого театра драмы име-

ни Ленинского комсомола. 
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 Будем достойны 

великой Победы 

Конференция в 

честь 70-летия победы 

в Сталинградской бит-

ве прошла 12 февраля 

в БрГТУ. Подробнее 

об этом на  
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 Оценить по 

достоинству 

Кто стал сти-

пендиатами ЦК Бело-

русского профсоюза 

работников образова-

ния и науки, узнаете на  
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 На старт с 

новыми силами 

Чем запомнилась 

сессия, и удалось ли 

отдохнуть на канику-

лах студентам? Отве-

ты на эти вопросы 

ищите на  
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 Разве нужен 

повод? 

Как отметили День 

всех влюбленных на 

психолого-педагоги-

ческом факультете, 

прочитаете на 
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Сегодня в номере: 

14–15 февраля 2013 года на филологиче-

ском факультете прошла международная сту-

денческая научно-практическая конференция 

«Классика и современность в изящной словес-

ности ХХ–ХХI столетий». Кафедра теории и 

истории русской литературы, организовавшая 

форум, собрала более 120 молодых филологов 

из Беларуси, России, Украины, Польши. 
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ПАДЗЕЯ 

Конференция была приурочена к 

семидесятилетней годовщине побе-

ды в Сталинградской битве – круп-

нейшему сражению советских и фа-

шистских войск во время Великой 

Отечественной Войны. Эта битва 

длилась двести дней и ночей – с 17 

июля 1942 по 2 февраля 1943 г. Сот-

ни тысяч советских воинов явили 

примеры мужества, героизма и стой-

кости, защищая Отечество. 

Форум открыл ректор БрГТУ 

П.С. Пойта. Он представил гостей и 

ветеранов – участников сражения. 

«Сталинградская битва – пример му-

жества, стойкости духа солдат Крас-

ной Армии», – подчеркнул ректор.  

Выступавшие преподаватели-ис-

торики обоих университетов расска-

зали о значении этой битвы в исто-

рии СССР и Западной Европы, обо-

значили актуальные вопросы совре-

менной исторической науки.  

Так, доцент кафедры истории 

Беларуси БрГУ имени  А.С. Пушки-

на П.С. Романович в своѐм выступ-

лении рассказал о существующих в 

среде историков разночтениях по по-

воду количества пленных советских 

воинов, напомнил 

аудитории имена бе-

лорусов – участни-

ков битвы. Сего-

дня на Брестчине проживают 40 че-

ловек, которые сражались под Ста-

линградом. Среди них Аркадий Мои-

сеевич Бляхер, Борис Васильевич 

Карасев, Анна Прокофьевна Вороно-

ва, Лидия Ефимовна Радченко, Ана-

толий Федорович Февралев, Надеж-

да Яковлевна Извалова и другие ве-

тераны войны, почтившие своим 

присутствием военно-историческую 

конференцию.  

Также Павел Степанович под-

черкнул, что победа в Сталинград-

ской битве способствовала укрепле-

нию позиций СССР на международ-

ной арене, результатом чего явилась 

знаменитая Тегеранская конферен-

ция. Выступающий напомнил изре-

чение У. Черчилля «Это действи-

тельно изумительная победа!», с ко-

торым нельзя не согласиться.  

Выступления участников сменил 

видеофрагмент – отрывок из кино-

фильма о Сталинградской битве, 

рассказывающего о главных опера-

циях  сражения «Уран» и «Кольцо».  

Самым запоминающимся было 

выступление участницы битвы Наде-

жды Яковлевны Изваловой, удосто-

енной таких наград, как «Медаль 

Жукова», «За боевые заслуги», «За 

оборону Сталинграда», «За победу 

над Германией». Надежда Яковлевна 

начала выступление с поздравле-

ний и стихотворения о битве. За-

тем она поделилась воспомина-

ниями о тех далеких собы-

тиях, которые в ее памяти 

все еще очень свежи. По-

тому и рассказ по-

лучился очень про-

никновенный, 

трогал до глуби-

ны души.  

Главы администрации Москов-

ского и Ленинского районов города 

Бреста поздравили ветеранов и вру-

чи им благодарственные письма. 

Продолжил конференцию консул 

Российской Федерации в Бресте 

Ю.В. Бочкарѐв, отметивший важ-

ность подобных мероприятий, глав-

ная цель которых – показать истори-

ческую важность тех событий. Кон-

сул высказал мысль о том, что един-

ство народов – залог благополучного 

будущего России, Беларуси, Казах-

стана и Украины. 

Приятным подарком для всех 

присутствующих стали музыкальные 

поздравления, исполненные участни-

ками конференции и студентами тех-

нического университета.  

Сталинградская битва – знаковое 

событие в истории СССР и стран 

постсоветского пространства – явля-

ется символом мужества и стойкости 

для современной молодежи . 

 .  

 
Анастасия Бруцкая  

(исторический факультет) 

Начало на странице 1 

Второй день конференции начал-

ся открытой лекцией доктора фило-

логических наук, профессора Мос-

ковского педагогического государст-

венного университета, автора моно-

графий, учебников, учебных пособий 

по русской литературе Ирины Геор-

гиевны Минераловой.  

К слушателям-студентам присое-

динились и учителя-словесники бре-

стских школ, и даже просторная в 

331-я аудитория филфака не смогла 

вместить всех желающих. Исключи-

тельный талант лектора, человече-

ское обаяние, профессионализм Ири-

ны Георгиевны заворожили слушате-

лей. А блестящее чтение стихотворе-

ний И. Анненского, И. Северянина 

заставляло зал взрываться аплодис-

ментами.  

Начавшись как праздник призна-

ния в любви Изящной Словесности, 

конференция завершилась утвержде-

нием непреходящей важности Худо-

жественного Слова в жизни челове-

ка, живущего в непростое время за-

рубежья. 

Л.В. Скибицкая 
(доцент кафедры теории и  

истории русской литературы) 

12 февраля в Брестском государственном техническом 

университете прошла конференция  «70-летие победы Крас-

ной Армии над немецко-фашистскими войсками под Ста-

линградом». В ней приняли участие ветераны Великой Оте-

чественной войны и военные, студенты и преподаватели 

БрГУ имени А.С. Пушкина и БрГТУ, школьники, админи-

страция города, а также представители консульств России, 

Украины и Казахстана. 
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 НАШИ НОВОСТИ 
25 января прошѐл Совет универси-

тета. В рамках которого состоялось 

торжественное заседание, посвященное 

Дню белорусской науки, а также рас-

смотрен вопрос «Об итогах научной, 

учебно-методической, идеологической и 

воспитательной работы кафедр универ-

ситета и исполнение планов повышения 

квалификации ППС универ-ситета». 

●    ●    ● 

Открытый чемпионат Беларуси по 

легкой атлетике в помещении на призы 

газеты «Спортивная панорама» (муж-

чины, женщины) проходил с 5 по 6 фев-

раля в Могилеве. Приятно, что среди 

победителей есть и представительницы 

нашего университета.  

Елена Копец (факультет физическо-

го воспитания) стала лучшей в толка-

нии ядра, а Юлия Юреня (юридический 

факультет) победила в забеге на 

400  метров. 

●    ●    ● 

Со второго семестра 2013 года в 

нашем университете открылся новый 

факультет: физико-математический, 

возглавил его О.А. Котловский. Это 

произошло ввиду объединения физиче-

ского и математических факультетов. 

Замдекана по учебной работе стала 

С.Н. Ткач, замдекана по научной рабо-

те – А.В. Демидчик, замдекана по воспи-

тательной работе – И.В. Данилевич.  

●    ●    ● 

21 января состоялся ректорат, од-

ним из вопросов которого был анализ 

выполнения программы (далее Програм-

ма) «Предадаптация студентов IV–V 

курсов к профессиональной деятельно-

сти: психологический аспект» (на 2012 

год). Цель Программы – подготовка 

психологически-устойчивого, конкурен-

тоспособного, профессионально -

компетентного специалиста – выпуск-

ника БрГУ имени А.С. Пушкина. 

С информацией о Программе высту-

пила руководитель психологической 

службы Л.В. Клюева. Она рассказала о 

проделанной в течение года структур-

ными подразделениями (психологичес-

кой службой, кафедрами педагогики 

детства, психологии развития и психо-

логии, факультетами, другими струк-

турными подразделениями) работе.  

В результате ректорат постано-

вил: целевую Программу утвердить и 

расширить за счет целевых групп, а 

также разработать мероприятия по 

реализации учебно-методических ас-

пектов. 

К слову, аналогов такой Программы 

в нашей республике нет.  

АФІЦЫЙНА 

15 февраля состоялась встреча начальника УВД Брест-

ского облисполкома генерал-майора И.А. Савчица с ино-

странными студентами БрГУ имени А.С. Пушкина.  

С приветственным словом высту-

пил ректор нашего университета 

М.Э. Чесновский, далее он предста-

вил гостя.  

В первую очередь Иван Алексан-

дрович отметил  важное обстоятель-

ство: условия проживания и поведе-

ние иностранных обучающихся в 

нашей стране. «Каждый из нас, нахо-

дясь вдали от дома, должен жить по 

законам хозяина. Вы успели заме-

тить, какой в нашей стране порядок и 

какие приветливые жители в нашем 

прекрасном городе. Очень надеюсь, 

что вы оцените это по достоин - 

ству», – подчеркнул генерал-майор.  

Главной темой встречи стала про-

блема алкоголизма и наркомании. С 

сожалением Иван Александрович 

отметил, что все запрещенные препа-

раты поступают к нам с запада. Од-

нако наши органы безопасности вся-

чески пресекают попытку как посту-

пления такого «товара» к нам в стра-

ну, так и попытку провести по нашей 

территории наркотические вещества 

для дальнейшей продажи в других 

странах. Иван Александрович рас-

сказал, что ему самому известен 

лишь один случай, когда молодой 

человек, наркоман «со стажем», не 

только вылечился, но и открыл реа-

билитационный центр. И теперь он 

помогает всем, кто хочет вернуть 

свое здоровье.  

Одним из новшеств, которым 

поделился с присутствующими на-

чальник УВД облисполкома, являет-

ся проведение тестирования школь-

ников одиннадцатых классов для 

выявления у них в крови наркотиче-

ских веществ. «Тест проводится мо-

ментально, – заметил Иван Алек-

сандрович. – В данном случае 

речь идет не о том, чтобы поста-

вить школьника на учет и оповестить 

об этом всех. Информированы будут 

родители. Это поможет выявить про-

блему на ранних этапах и не позво-

лит распространиться дальше и на-

нести вред как этому ребенку, так и 

другим». Практика проведения таких 

тестов применяется в Российской 

Федерации, у нас этот вопрос пока 

обсуждается на правительственном 

уровне.  

Далее Иван Александрович отме-

тил, что немаловажной проблемой 

является и алкоголизм, чаще всего он 

становится первопричиной соверше-

ния преступлений различного рода. 

Человек перестает отдавать отчет 

своим действиям, а в некоторых слу-

чаях становится просто неуправляе-

мым.  

«Поэтому, обращаясь сегодня к 

вам, уважаемые студенты, я прошу 

вас быть благоразумными, внима-

тельными как к своему здоровью, так 

и к здоровью окружающих. Все мы 

живем в обществе, так давайте сдела-

ем это общество добрее, вниматель-

нее и приятнее». 

В конце встречи Иван Александ-

рович ответил на все интересующие 

студентов вопросы, пожелал удачной 

учебы и хорошего настроения. Наде-

емся, что встреча прошла не зря и 

ребята действительно смогли обду-

мать и переосмыслить многие вопро-

сы, а главное – 

с д е л а т ь  д л я 

себя правиль-

ные выводы.  
Ольга 

Хорожева  
(фото  

автора)
юридиче-
ский фа-

культет)  
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Мотивационно-имиджевую 

акцию – слет молодых 

учѐных и преподавателей 

«Будущее начинается сего-

дня» – провел 1 февраля в 

Минске Центральный коми-

тет Белорусского профессио-

нального союза работников 

образования и науки. Его 

программой был предусмот-

рен ряд мероприятий для 

профсоюзного актива уча-

щейся молодежи – стипенди-

атов ЦК Белорусского проф-

союза работников образова-

ния и науки 2012–2013 учеб-

ного года. 
В рамках акции на базе Дома 

профессиональных союзов прошел 

торжественный прием учащихся- 

стипендиатов, награждение проф-

союзных активистов из числа моло-

дых ученых и преподавателей уч-

реждений высшего и последиплом-

ного образования, других учебных 

учреждений. 

Александр Александрович              

Бойко – председатель Белорусского 

профессионального союза работни-

ков образования и науки – вручил 

сертификаты стипендиатам. Отрад-

но, что среди них представители уч-

реждений образования всей страны. 

На установление стипендий ЦК 

профсоюза выдвигались канди-

датуры самых достойных, но в со-

ответствии с Положением о стипен-

диях их получили только 12 участ-

ников. Все кандидаты продемон-

стрировали высокие показатели в 

учебной, научной и общественной 

деятельности. Поэтому, кроме 

сертификатов стипендиатов, в этот 

день были вручены благодарности и 

б л а г о д а р с т в е н н ы е  п и с ь м а 

кандидатам в стипендиаты. 

Среди стипендиатов студентка 

нашего университета – Юлия Пет-

рович (председатель информацион-

но-организационной комиссии, 

юридический факультет). А также 

благодарностью была награждена 

аспирантка нашего университета – 

Татьяна Васильевна Соколова. 

После чествования состоялся 

круглый стол с участниками 

акции «Будущее начинается сего-

дня», где высказывались самые 

неординарные позиции по обсужда-

емым вопросам, что, безусловно, 

послужит почвой для разработки 

будущих стратегий социальной 

защиты учащейся молодежи и 

организации внутрипрофсоюзной 

работы с ней. 

Вечером организаторы приветст-

вовали участников акции  в Центра-

льном доме офицеров на выставке 

достижений молодых ученых уч-

реждений высшего образования 

г. Минска, после которой всех ожи-

дал просмотр спектакля «Местачко-

вае кабарэ» Государственного 

учреждения «Национальный акаде-

мический театр имени Янки 

Купалы» (режиссер-постановщик 

Николай Пинигин). 
 

Юлия Петрович (фото автора) 
(юридический факультет) 

 
29 января состоялась конферен-

ция трудового коллектива универси-

тета. В повестку дня были включе-

ны вопросы: одобрение Положения о 

материальном стимулировании ра-

ботников учреждения образования 

«Брестский государственный уни-

верситет имени А.С.  Пушкина»,  

выполнение некоторых пунктов Кол-

лективного договора на 2012 –

2015 гг., представление к государст-

венным наградам.  

С докладом по первому вопросу 

выступил ректор университета 

М.Э. Чесновский, акцентировав вни-

мание присутствующих на измене-

ниях и дополнениях, внесенных в про-

ект нового Положения.  

Председатель профкома работ-

ников Л.Б. Челышева, выступая по 

второму вопросу, проинформирова-

ла коллектив о выплатах нанимате-

ля различным категориям работни-

ков в 2012 году.  

Конференция единогласно под-

держала инициативу Совета уни-

верситета и ректората о представ-

лении к государственной награде 

первого проректора БрГУ имени 

А.С. Пушкина А.Н. Сендер.  

Первичная  

профсоюзная  

организация  

cтудентов БрГУ  

имени А.С. Пушкина 

profstud.brsu.brest.by 
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С профессиональным 

праздником мооповцев 

поздравили первый секре-

тарь ЦК ОО «БРСМ» 

Игорь Бузовский и Ми-

нистр внутренних дел Рес-

публики Беларусь Игорь 

Шуневич. В рамках меро-

приятия состоялись тор-

жественные церемонии 

награждения лучших зна-

ками и грамотами ЦК ОО 

«БРСМ», а также награда-

ми МВД Республики Бела-

русь. 

Среди представителей 

Брестской области на-

грудным знаком «За отли-

чие в охране правопоряд-

ка» награждены Дмитрий 

Карасик и Алексей Тата-

ринович (БарГУ), Влади-

слав Коцюра и Алексей 

Трофимов (БрГТУ), Анд-

рей Шнар (БрГУ имени 

А.С. Пушкина). К слову, 

Андрей – командир отряда 

МООП нашего уни-

верситета. «Впечатления 

от церемонии награждения 

только положительные, 

это было незабываемо. 

Возможно, свое будущее я 

свяжу с охраной правопо-

рядка и пройду службу в 

войсках  внутренних           

дел», – рассказывает моло-

дой человек.  

Грамотой «За личный 

вклад в развитие движе-

ния МООП и реализацию 

программ БРСМ» награж-

дены Дмитрий Бакаев, 

Сергей Соболь (БрГУ име-

ни А.С. Пушкина), Ирина 

Куран, Сергей Козека, 

Родион Киеня (БрГТУ), 

Сергей Азарчик, Сергей 

Борисевич, Евгений Безак, 

С е р г е й  Р а д и о н о в и ч 

(БарГУ).  

Грамотой министерства 

внутренних дел награжден 

и Юрий Сегенюк – глав-

ный специалист отдела по 

делам молодежи Брестско-

го облисполкома, куратор 

МООП. Юрий Сергеевич, 

десять лет занимающийся 

работой отрядов, начинал 

свою деятельность в на-

шем университете: он вы-

пускник исторического 

факультета. 

Ребята приняли уча-

стие в обучающих про-

граммах «Психологичес-

кие аспекты первичного 

контакта и общения с асо-

циальными лицами» и по-

знакомились с резуль-

татами работы МООП на 

выставке областных (Мин-

ского городского) штабов. 

На следующий день 

состоялась торжественная 

церемонии возложения 

цветов на площади              

Победы.  

Евгения Мороз 

:) Эти и другие новости Вы найдёте на сайте нашего университета www.brsu.by (: 
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Комплекс профориентационных мероприя-

тий для учащихся и педагогов средней школы 

№ 2 г. Каменца провели 8 февраля сотрудни-

ки Центра «Профориентир» во главе с его ру-

ководителем М.С. Ковалевич. 
Перед нами стояла сложная задача – заинтере-

совать педагогический коллектив и школьников 

содержанием профессиональной подготовки вуза, 

показать им преимущества обучения в БрГУ имени 

А.С. Пушкина. Мы увлеченно рассказывали об об-

разовательном пространстве, создающем предпо-

сылки будущего карьерного роста, современных 

образовательных технологиях, позволяющих гото-

вить конкурентоспособных специалистов, научных 

традициях и международном сотрудничестве уни-

верситета. Из презентаций и фильмов, созданных 

волонтерами-профориентологами отряда «Пер-

спектива», каменецкие старшеклассники узнали о 

деятельности Центра «Профориентир», традициях 

и инновациях факультетской жизни, возможностях 

трудоустройства после окончания университета.  

Желающие старшеклассники смогли пройти 

компьютерное тестирование и индивидуальное 

профконсультирование, в процессе которого была 

определена их готовность к профессиональному са-

моопределению, выявлены интересы, склонности, 

уровень развития коммуникативных и организатор-

ских способностей, профессиональный тип личности, 

особенности мотивационной сферы. Старшеклассни-

ки получили советы психологов Центра по развитию 

профессионального самосознания, адекватному выбо-

ру способа получения образования и сферы трудовой 

деятельности.  

Встреча завершилась исполнением Гимна отря-

да волонтеров-профориентологов БрГУ имени 

А.С. Пушкина «Перспектива». 

Каменецкие школьники наглядно увидели, что 

обучение в нашем вузе – это насыщенная студенче-

ская жизнь и хорошая профессиональная подготов-

ка. Надеемся, нам удалось убедить выпускников 

2013 года стать студентами БрГУ имени А.С. Пуш-

кина. 
М.С. Ковалевич 

(руководитель Центра «Профориентир») 

Торжественные мероприятия, посвящен-

ные Дню Молодежных отрядов охраны пра-

вопорядка, прошли в Минске с 5 по 6 фев-

раля. Его участниками стали полтысячи 

мооповцев со всех уголков нашей страны, в 

том числе и представители Брестской об-

ласти. Местом проведения праздника стал 

БНТУ. 

ПАДАРОЖЖА 
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НА СВАЕ ВОЧЫ 

М е ж д у н а р о д н а я 

«Зимняя школа прав 

человека – 2013» про-

ходила в Санкт-Пе-

тербурге с 4 по 9 фев-

раля. Среди ее участ-

ников –  представи-

тельница нашего уни-

верситета, студентка 

4 курса юридического 

факультета Александ-

ра Осипук. Своими 

впечатлениями о по-

ездке девушка поде-

лилась с газетой.  
– Как тебе удалось 

с т а т ь  у ч а с т н и ц е й              

школы? 
– В нашу юридиче-

скую клинику пришло 

Положение о конкурсе.  

Необходимо было подго-

товить консультацию по 

какому-либо юридиче-

скому вопросу, взятому 

из собственной практики. 

Я выбрала брачно-семей-

ное право. Главный приз 

конкурса –  участие в 

зимней школе. Приятно 

было узнать, что я стала 

одной из победительниц 

и  с м о г л а  п о е х а т ь  в  

Санкт-Петербург.  

– Расскажи о школе.  

– Еѐ организаторы –  

американская ассоциация 

юристов и Санкт-Петер-

бургский институт права 

имени П.Г. Ольденбург-

ского. Занятия были по-

строены таким образом, 

чтобы показать нам всѐ 

многообразие адвокат-

ской деятельности с тео-

ретической и практиче-

ской сторон. Тренером 

был председатель Мос-

ковской коллегии адвока-

тов Е.А.  Рубинштейн. 

Всего участие в школе 

приняли 60 человек из 

России и Беларуси, в том 

числе 12 аспирантов и 

магистрантов.  

Для нас подготовили 

инсценировку дела, осно-

ванного на реальном  

сл учае  и з  п ракт ики .  

Журналистка написала 

статью о коррупции и 

вымогательстве в меди-

цинской среде. Один из 

докторов узнал себя в 

портрете главного героя,  

подал в суд иск о клеве-

те. Наша задача состояла 

в том, чтобы доказать, 

что в статье нет намека 

на личность, нет фактов, 

порочащих честь и дос-

тоинство, только досто-

верная информация. Нас 

разделили на 6 групп: 3 

группы выступали в роли 

ответчиков и еще 3 – в 

роли истцов. 

– Что тебе запомни-

лось больше всего?  
– Моя группа. За эти 

пару дней я нашла с ни-

ми такое взаимопонима-

ние, которого не смогла 

достичь с некоторыми 

одногруппниками за 4 

года учебы. У нас появи-

лись свои шутки, свои 

фразы. Хочется сказать 

большое спасибо своим 

тренерам, ведь каждый 

из них – ас в своей про-

фессии; они делились с 

нами своими знаниями, 

навыками, опытом.  

Жаль, не было куль-

турной программы. Мы 

были загружены с утра и 

до вечера. Занятия начи-

нались в 9, а заканчива-

лись в 22.00, после чего 

мы расходились по груп-

пам и продолжали рабо-

тать. Однако это с лих-

вой компенсировало то, 

что мы жили на летней 

даче Кочубея (Царс-кое 

село, г. Пушкин). Этот 

город сам по себе очень 

примечательный. Те мес-

та, которые мы смогли 

посетить за эти пару 

дней, нам очень 

понравились. 

Это и Екате-

рининские и 

Александров-

кие  дворцы и 

парки, лицей 

и м е н и 

А.С. Пуш-

кина, Еги-

п е т с к и е 

ворота. 

– Ка-

к о в ы 

и т о г и 

о б у ч е н и я  в 

школе? 

–  Н а  ф и -

нальном вече-

ре нас награж-

дали диплома-

ми. Можно сме-

ло сказать, что 

мы их заслужили, 

так как проделали 

колоссальный объ-

ем работы. Перед 

вручением дипло-

мов нас попросили 

с ка за ть  о дн и м 

предложением, 

что нам дала эта 

ш к о л а .  Я  о т в е т и л а : 

«Хочу думать как юрист, 

преимущественно в 5 

утра...». Дело в том, что в 

ночь перед заседанием 

суда  я  спала  то лько 

1,5 часа, под утро мы с 

коллегой дописывали 

текст прений: юрист дол-

жен уметь работать  в 

любой, даже экстремаль-

ной ситуации.  

Учеба на юридиче-

ском факультете и Зим-

няя школа прав человека 

убедили меня и моих 

коллег в том, что профес-

сия юриста требует от-

ветственности, точно-

сти мышления и, конеч-

но же, умения пре-

одолевать раз-

личные труд-

ности.  
Евгения  

Мороз 
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БЛІЦ-АПЫТАННЕ 

 

Вот и начался новый учебный семестр! Снова 

лекции, практические и лабораторные. Давайте 

узнаем, как отдохнули наши студенты и что же 

они ожидают получить от наступающих заня-

тий? В первую очередь мы поинтересовались у 

наших первокурсников, как им «далась» первая 

сессия, трудно ли им было и как они намерены 

строить свой учебный процесс в будущем?  
   – Первая сессия далась 

довольно нелегко, – поде-

лилась студентка первого 

курса юридического фа-
культета Александра 

Ярмолич. – Очень много 

неизвестного, нового и 

так много сразу! Тяжелее 

всего было рассчитать 

свое время так, чтобы можно было не только учить, но 

и делать паузы для отдыха. Но могу сказать, что те-

перь абсолютно по-другому посмотрела на весь учеб-

ный процесс и поняла, что многое делала зря, а вот 

чему-то, наоборот, уделила слишком мало внимания. 

– Для меня сессия прошла 

довольно легко, у меня ведь 

старший брат, который и поде-

лился со мной секретами, как 

лучше всего готовиться к экза-

менам.  

Отдохнул просто замеча-

тельно, успел побывать практи-

чески во всех областных цен-

трах Беларуси и увидеть много 

всего интересного. В какие-то 

моменты даже хотелось быст-

рее приступить к занятиям, но эта ностальгия проходи-

ла (смеется). В целом, надеюсь, что теперь будет не-

много проще, ведь уже освоился как в самом универ-

ситете, так и в группе. – Максим, первый курс, юриди-
ческий факультет. 

А еще мы с удовольствием пообщались с нашими  

«дембелями». Алина Коломникова, пятый курс, юриди-
ческий факультет: 

   – Первое, что приходит, – это 

грусть. Грустно осознавать, 

что эта была последняя сессия, 

последние занятия. Ведь боль-

ше уже такого не будет. Могу 

сказать, что пятый курс полу-

чился очень интересный и ве-

селый. Сейчас я поняла, что 

упустила некоторые моменты в 

процессе обучения, но, конеч-

но же, стараюсь их наверстать.  

   Свободное время я использо-

вала для того, чтобы отдохнуть, собраться с мыслями, 

ведь впереди написание диплома – весьма кропотливая 

и сложная работа. Поэтому все силы, которые мне уда-

лось скопить за время отдыха, я направлю на это. 

Своими впечатлениями от прошедшей сессии с на-

ми поделились также студенты психолого-педагоги-

ческого и социально-педагогического факультетов. 

– Я, как и все, нервничала, 

особенно перед первым экзаме-

ном. Но сдав его, я поняла, что 

не так всѐ страшно. Мне кажет-

ся, что помимо знаний важна 

также и удача. Сессия заставля-

ет максимально сконцентриро-

ваться и находить выход из 

трудных ситуаций. Думаю, с 

каждым годом будет легче сда-

вать экзамены, – рассказывает 

Анастасия Денесюк, первый 

курс, психолого-педагогический  
факультет. 

   Михаил Дебенко, первый курс, 

социально-педагогический фа-
культет):  

   – Для меня сессия прошла 

легко и быстро. Конечно, при-

сутствовал предсессионный 

мандраж, но с этим справляешь-

ся, когда начинаешь отвечать 

преподавателю. Я для себя от-

метил, что намного легче про-

ходит экзамен, когда ты не про-

сто сухо отвечаешь преподава-

телю, а ведѐшь с ним диалог. 

Марина Леонович, сту-

дентка пятого курса, социаль-

но-педагогический факультет, 

размышляет так: «Сессия – 

неизбежный период в жизни 

каждого студента. С каждым 

годом отношение к ней стано-

вится проще, хотя раз на раз 

не приходится. Предыдущий 

опыт сдачи экзаменов позво-

ляет учесть допущенные 

ошибки и сделать определѐнные выводы». 
Нам, в свою очередь, только остается пожелать уда-

чи как студентам, так и преподавателям. Ведь скоро 

весна, а это значит, что пение птиц и благоухание рас-

пускающихся цветов будет настраивать всех только 

на хороший лад и плодотворную работу. 
 

Ольга Хорожева 
(юридический факультет) 

Екатерина Цебрук 
(социально-педагогический факультет) 
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Подготовка к шоу началась 12 и 13 февраля: про-

шли кастинги, по результатам которых были выбра-

ны 10 девушек-претенденток. Все они студентки 

нашего факультета. Кстати, имя главного героя дер-

жалось в секрете вплоть до начала программы. 

В День всех влюбленных в актовом зале было 

многолюдно. Занавес поднялся – и шоу началось! 

Организаторы и ведущие Татьяна Шикунец и Алина 

Домарацкая раскрыли интри-

гу. Главным героем стал бу-

дущий психолог-второкурс-

ник Евгений Матюшин. На 

протяжении всего шоу 

герой не видел участ-

ниц и пытался выбрать 

одну-единственную на 

основе ее предпочте-

ний в музыке, одежде 

и др. Героини демон-

стрировали свои лю-

бимые туфли, книги, 

лакомства, а герой оп-

ределял, кто должен 

покинуть шоу. Девуш-

кой, чьи вкусы совпа-

ли с Жениными, ока-

залась  второкурсни-

ца Елена Сахарчук. 

Главным призом 

для новой пары 

факультета стали два билета в кинотеатр Беларусь, 

предоставленные профсоюзным комитетом студен-

тов нашего университета.  

Хочется всех поздравить с этим красивым и неж-

ным праздником. Пусть в вашем сердце цветет лю-

бовь и вы всегда будете любимы! И пусть для тех, 

кто еще не успел найти себе пару, будет нескончае-

мое количество поводов влюбиться. 

 
Татьяна Шикунец (фото автора) 

(психолого-педагогический факультет) 
(фото автора) 
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Настоящий парад потенциальных невест и 

женихов устроил 14 февраля Совет студенческо-

го самоуправления географического факульте-

та в общежитии №2. В телезале состоялась шоу-

программа «Давай поженимся». 
Четыре девушки претендовали на симпатии двух 

молодых людей. А завоевать сердца главных героев  

им помогали астролог Евгения Бородина, ведущая 

Ирина Охримук, «сваха» Витя Малыха, а также пред-

седатель Совета самоуправения геофака Александр 

Миронович.  

Подарки от «невест», шутки, смех, хорошее на-

стояние и кусочки торта для тех двух пар, которые 

нашли друг друга, – всѐ это стало хорошим подарком 

ко Дню всех влюблѐнных. К слову, как рассказал 

Александр Миронович, в ближайшее время в такую 

игру включатся и другие факультеты.  

 

Денис Троцюк (фото автора) 
(филологический факультет) 

На телеканале Муз-ТВ уже давно идѐт 

программа «10 поводов влюбиться». Это ув-

лекательное шоу, где симпатии главного 

героя добиваются 10 участниц. Мне кажет-

ся, что многие парни и девушки мечтали 

принять участие в этом известном проекте. 

Такая возможность выпала 14 февраля  сту-

дентам психолого-педагогического факуль-

тета. И теперь здесь на одну влюблѐнную 

пару больше… Но обо всѐм по порядку. 


